

## Football/C1

## Real-PSG : la presse salue " le grand Real de la Ligue des champions "

AFP

Madrid/Espagne

**AVEC** "orgueil" et "métier", le Real Madrid a obtenu une "prometteuse" victoire 3-1 face au Paris SG, écrit jeudi la presse espagnole, savourant la résurrection inespérée du "grand Real de la Ligue des champions", double tenant du titre et 12 fois sacré au total. "Le Real Madrid, mis en rage, a renversé un match qui s'était beaucoup compliqué pour lui après le premier but de Rabiot", souligne le quotidien généraliste El Mundo en 'Une', avec une photo des deux buteurs merengues, Cristiano Ronaldo et

Marcelo.

La presse sportive madrilène, ouvertement pro-Real, jubile du scénario débridé de ce 8e de finale aller au stade Santiago-Bernabeu, à trois semaines du match retour le 6 mars à Paris. "Folie totale au Bernabeu avec un coup de collier final de l'équipe qui continue de dominer l'Europe", s'enflamme Marca, le quotidien sportif le plus lu d'Espagne. "Le Real a puisé dans son orgueil et renversé la situation comme un champion."

Le titre qui barre la première page du journal est destiné aux initiés: "Siiiiiiuuuuuu!!!", soit la curieuse onomatopée que Cristiano Ronaldo avait proférée en 2015



Photo : AFP

Cristiano Ronaldo et le Real ont puisé dans leur orgueil.

lors de l'obtention du troisième de ses cinq Ballons d'Or. Du côté du journal As, le principal titre est également un clin d'oeil à la culture merengue avec ce chant habituellement entonné au Bernabeu: "Comment ne pas t'aimer!" "Une fois de plus, il se confirme que le Real déploie en Europe une sérénité et une puissance qui lui donnent l'avantage", souligne dans un éditorial son directeur Alfredo Relaño.

En Catalogne, les journaux balancent entre leur ressentiment pour Neymar, coupable à leurs yeux d'avoir quitté l'été dernier le FC Barcelone pour Paris, et leur animosité à l'encontre du Real, grand rival du

club blaugrana. "Il nous restera toujours Paris", titre Sport. "Le PSG a mis le Real contre les cordes mais il a fini par sombrer, ce qui le contraint à l'exploit au match retour." Mundo Deportivo, enfin, dresse une comparaison entre la star madrilène Ronaldo et la vedette parisienne Neymar, avec un net avantage pour le premier, auteur d'un doublé: "Neymal".

"Avec le Brésilien, un PSG très novice s'est dégonflé face à un Real doté de davantage de métier en Europe", souligne le journal, jugeant les Parisiens obligés d'accomplir un "exploit" lors de la seconde manche.

## Allemagne

## Nouveau chiffre d'affaires record pour la Bundesliga

AFP

Berlin/Allemagne

LE football professionnel allemand a vu son chiffre d'affaires augmenter pour la 13e saison consécutive en 2016/2017, et dépasse pour la première fois 4 milliards d'euros, selon le rapport annuel de la Ligue allemande (DFL) publié jeudi. Alors que les résultats

des clubs allemands sur la scène européenne sont en recul depuis quelques saisons, leurs finances sont au beau fixe. Avec un chiffre d'affaires d'exactement 4,1 milliards, les 36 clubs professionnels (18 en Bundesliga et 18 en deuxième division) ont battu un nouveau record, avec une progression de 4,2% par rapport à la saison précédente.

Pour les 18 clubs de



Photo : D.R.

Le Bayern Munich de Robert Lewandowski a le plus gros chiffre d'affaires de la Bundesliga.

clubs de Bundesliga ont affiché un résultat positif après impôts. A 150 millions cumulés, ce bénéfice est inférieur à celui de la saison précédente (206 millions), mais très nettement supérieur aux 51 millions de la saison 2014-2015.

Le football professionnel dans son ensemble a versé la saison dernière 1,17 milliard d'euros à l'Etat, à la sécurité sociale et aux assurances accident, note également la DFL dans son rapport. Les clubs emploient plus de 20.000 personnes, et le football fournit du travail au total à plus de 54.000 personnes, en comptant les emplois indirects.

## Rugby-XV de France

## La FFR veut faire la lumière sur la soirée d'Edimbourg

AFP

Paris/France

LA Fédération française de rugby (FFR) va lancer une "enquête interne" pouvant aboutir à des "sanctions" afin de "faire la lumière" sur la soirée de certains joueurs du XV de France à Edimbourg après la défaite face à l'Ecosse dimanche, a-t-elle annoncé mercredi. Le président de la FFR "Bernard Laporte a décidé de diligenter une enquête interne afin de faire la lumière sur le déroulé de la soirée", a indiqué la fédération dans un communiqué. Cette enquête sera confiée à une "commission ad hoc". Elle "devra rendre un rapport qui permettra le cas échéant, sur des faits établis, de saisir les organes compétents de la FFR à des



Photo : D.R.

Bernard Laporte (de dos), le président de la Fédération française de rugby, a diligenter une enquête interne.

fins de sanctions personnalisées", a ajouté la FFR. L'avion du XV de France avait été bloqué lundi matin sur le tarmac de l'aéroport d'Edimbourg et cinq joueurs en avaient été sortis (Anthony Belleau, Jonathan Danty, Félix Lambey, Louis Picamoles, Rémi Lamerat) pour être entendus par la police écossaise

comme témoins potentiels à la suite d'informations sur une agression sexuelle dans le centre-ville. La police a conclu après investigation "qu'aucun crime" n'avait "été commis" et qu'elle n'avait pas eu vent d'une éventuelle bagarre, comme évoqué par certains médias. Le plus grand flou demeure toutefois sur

ce qui s'est réellement passé à Edimbourg.

Si les "auditions ont confirmé l'absence de toute infraction, ces événements ainsi que d'autres survenus dans cette même soirée ont gravement porté atteinte à l'image de la France et de son équipe de rugby", a affirmé la FFR. "Appartenir à l'une de nos Équipes de France est un honneur et exige de chacun de ses membres un comportement exemplaire et digne dont la FFR est la garante", a-t-elle poursuivi.

Des premières sanctions ont été prononcées mardi: huit joueurs (Belleau, Danty, Lambey, Picamoles, Lamerat ainsi qu'Arthur Iturria, Sekou Macalou et Teddy Thomas), sortis après la défaite, ont été exclus du groupe retenu pour affronter l'Italie vendredi 23 à Marseille.

l'élite, le chiffre d'affaires se monte à 3,37 milliards d'euros (dont 640,5 millions pour le seul Bayern Munich). Quatorze clubs affichent un bénéfice supérieur à 100 millions. Tout comme la saison précédente, 16 des 18

## Bon à savoir

## Football

La Ligue nationale de football professionnel (Linafp) organise la cérémonie de remise du trophée du joueur du mois de janvier du National-Foot, saison 2017-2018. Ce vendredi 16 février à 16 h 00 dans les locaux de Kanal 7, sis à Okala, dans la banlieue Nord de Libreville.

## Boxe

Le président de la Fédération gabonaise de boxe annonce à tous les amoureux du noble art que d'importants travaux de réfection et d'aménagement vont être entrepris dans la salle nationale de boxe. A cet effet, toutes les activités dans cette salle sont suspendues jusqu'à nouvel ordre.

Aussi, les clubs s'y entraînant ainsi que les personnes qui y résident sont-ils priés de prendre des dispositions pour libérer ladite salle au plus tard à la fin du mois de février. Les clubs sont invités à trouver une salle d'entraînement dans les plus brefs délais et les résidents à se trouver un autre lieu. Des dispositions seront prises pour le strict respect de cette mesure.